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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер восточный, северо-восточный.
Температура:

ночью +3, +8, днем +10, +15.

Мероприятие было по-
священо конкурсу «7 чу-
дес России», в котором
участвует и наш Кирил-
ло-Белозерский монас-
тырь. Напомним, что по
итогам двух отборочных
туров общероссийского
голосования этот уни-
кальный памятник исто-
рии, культуры и архитек-
туры вышел в суперфи-
нал и продолжает борьбу
наряду с 13 другими дос-

топримечательностями
нашей необъятной стра-
ны.

Каждый из претенден-
тов имеет свой порядко-
вый номер, сохраняю-
щийся за ним еще с отбо-
рочного этапа.

33. Кирилло-Белозер-
ский монастырь.

1. Долина гейзеров.
9. Озеро Байкал.
10. Новосибирский зоо-

парк.

12. Природный запо-
ведник «Столбы».

15. Тобольский кремль.
22. Кунгурская ледя-

ная пещера.
24. Нижегородский

кремль.
29. Петергоф.
34. Столбы выветрива-

ния на плато Маньпупу-
нёр.

38. Собор Василия Бла-
женного.

43. Замок-крепость
«Вовнушки».

45. Мамаев курган и
статуя Родины-матери.

47. Гора Эльбрус.
Проголосовать можно

по Интернету на сайте
www.ruschudo.ru или с
помощью мобильного те-
лефона, отправив СМС на
короткий номер 4565.
Обращаем внимание, что
в суперфинале необходи-
мо выбрать из предло-
женного списка не одно,

а сразу семь чудес Рос-
сии (в ином случае голо-
са не учитываются)! По-
рядковые номера выб-
ранных претендентов в
отправляемом СМС сле-
дует отделить запятыми,
точками или тире. На-
пример - 33, 38, 29, 45,
47, 24, 9.

Голоса принимаются до
12 часов дня 10 июня.
Официальное объявление
результатов конкурса со-
стоится 12 июня в ходе
праздничного концерта в
Москве. При этом победи-
тели голосования не будут
расставлены по местам с
первого по 14-е. Главное
- попасть в первую зачет-
ную семерку! Каждому из
семи претендентов, на-
бравших наибольшее чис-
ло голосов, будет присво-
ено звание «Чудо Рос-
сии».

Владимир РОМАНОВ.

ЗНАЙ НАШИХ!

РОССИЯ ПРАЗДНУЕТ ПОБЕДУ!
Сборная России выиграла чемпионат мира по хоккею,

победив в решающем матче в Квебеке сборную Канады со
счетом 5:4. Это первая победа нашей команды на мировых
первенствах за последние 15 лет.

На пути к финалу наша команда под руководством Вячеслава
Быкова не потерпела ни одного поражения, последовательно пе-
реиграв команды Италии, Чехии, Белоруссии, Дании, Швеции,
Швейцарии (дважды) и Финляндии.

Российская сборная выиграла чемпионат впервые с 1993 года,
когда в финале на первенстве мира наши хоккеисты победили ко-
манду Швеции. С тех пор наша команда лишь один раз играла в
финале - в 2002 году, да и на Олимпиадах максимум добилась
второго места в 1998 году.

Праздновали победу сборной России как в Квебеке, где наши
болельщики составили достойную конкуренцию канадцам на три-
бунах арены «Колизей», так и в Москве, а также в других городах
страны. В столице толпы восторженных поклонников спорта уст-
роили настоящие гулянья в центре, которые продолжались до
самого утра.

По материалам открытых источников Интернета.

7 ЧУДЕС РОССИИ
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ОБНЯЛИ МОНАСТЫРЬ
Живая цепь из нескольких сотен людей

выстроилась в минувшее воскресенье вокруг стен

Кирилло-Белозерского монастыря. Участники

необычной акции, которую возглавлял первый

заместитель Губернатора Иван Поздняков, смогли

«обнять» монастырь и выразить тем самым

поддержку этому выдающемуся архитектурному

памятнику. Одновременно в небо были запущены

яркие шары цветов российского флага, после чего

у стен монастыря начался праздничный концерт

и прошли народные гулянья.

А во дворе между кор-
пусами воспитанники дет-
ских домов №№ 1 и 2 по-
садили еще 20 венгерских
сиреней, которые уже
скоро будут радовать всех
своим цветением. Почет-
ным участником благо-
творительной акции стал
архиепископ Вологодский
и Великоустюжский Мак-
симилиан.

Идею посадки этой ал-
леи, приуроченной к
Международному дню се-
мьи, предложил исполня-
ющий обязанности главы
города Вологды Валентин
Горобцов, который, кста-
ти, и сам принял участие
в этой акции.

- Эта акция принесет
пользу всему городу.
Здесь очень хорошее мес-
то для расположения пар-
ка, в котором, прежде все-
го, будут гулять родите-
ли с детьми. Мы плани-
руем продолжить работы
по озеленению Вологды, -
подчеркнул Валентин Го-
робцов.

- Валентин Михайлович
нас пригласил, и мы с
радостью приняли учас-
тие в этой акции. У мно-
гих из нас есть дачи и
опыт посадки деревьев,
поэтому надеюсь, что все
деревца приживутся, -
считает Татьяна Леони-
довна Позгалева, возглав-

ляющая попечительский
совет областной детской
больницы. - Здесь будет
построен целый больнич-
ный городок, поднимется
парк. Причем, я думаю,
больница будет построена
быстрее, чем вырастут эти
деревья.

На посадку нового пар-
ка у здания областной дет-
ской больницы ушло ме-
нее часа. Сейчас это лишь
тоненькие веточки, но со-
мневаться в том, что ал-
лея поднимется, не прихо-
дится.

- Это добрый поступок
- посадить навек эти дуб-
ки, причем посадить там,

где находятся наши боль-
ные дети, где сейчас воз-
водятся корпуса област-
ной детской больницы.
Уже один корпус сдан,
второй скоро сдадут, и
строительство продолжа-
ется. А здесь, где мы с
вами сейчас находимся,
будет парк, где ребятиш-
ки смогут гулять и по-
правлять свое здоровье, -
улыбаясь, говорит предсе-
датель Вологодского обла-
стного совета женщин,
депутат Законодательного
Собрания области Людми-
ла Георгиевна Ячеистова
и добавляет: - Сегодня мы
посадили дубки, а осенью

обязательно продолжим
эту работу.

Так что осенью парк
пополнится новоселами.
А листочки дубков, по-

Людмила ЯЧЕИСТОВА уверена, что осенью работа по посадке
деревьев будет обязательно продолжена.

ГОД СЕМЬИ

Новый парк у детской
областной больницы

16 мая в рамках мероприятий, посвященных Международному дню семьи,

представители областного женсовета во главе с депутатом

Законодательного Собрания области Людмилой Ячеистовой, депутаты

городской Думы Вологды, казаки под руководством атамана Александра

Ярового, солдаты и офицеры воинской части поселка Рыбкино приняли

участие в посадке 100 молодых дубков вокруг строящегося корпуса

областной детской больницы.

саженных в этот день,
уже этим летом будут ра-
довать всех своей зеле-
нью.

Надежда МИШЕНЕВА.
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По мнению Валентина ГОРОБЦОВА, акция по посадке деревьев
у больницы принесет пользу всему городу - будет где погулять
родителям с детьми.

Активным участником благотворительной акции стал архиепископ
Вологодский и Великоустюжский МАКСИМИЛИАН.

ПРОЕКТЫ

НА ЧЕРЕПОВЕЦКОЙ ГРЭС
ПОСТРОЯТ НОВЫЙ ЭНЕРГОБЛОК

Ход реализации проекта по строительству нового энер-
гоблока на Череповецкой ГРЭС стал центральной темой
встречи Губернатора Вячеслава Позгалева и генерального
директора энергокомпании ОГК-6 Валентина Санько, про-
шедшей в Правительстве области.

Строительство второй очереди Череповецкой ГРЭС является
одним из крупнейших инвестиционных проектов компании. Он
предусматривает возведение энергоблока мощностью 330 ме-
гаватт. Планируемый ввод в эксплуатацию - 2011 год. Затраты
по проекту предварительно оценены в 18,5 миллиарда рублей.
Необходимость ввода новых мощностей вызвана ростом энер-
гопотребления в регионе. К тому же имеющиеся генерирующие
мощности имеют достаточно высокий коэффициент износа. Но-
вый энергоблок повысит надежность энергоснабжения Вологод-
ской области.

Валентин Санько доложил Вячеславу Позгалеву, что ОГК-6
рассматривает планы строительства еще двух энергоблоков со
сроками ввода их в эксплуатацию в 2015-2016 годах. Если они
будут выполнены, мощность Череповецкой ГРЭС фактически уд-
воится. Сейчас станция обеспечивает 20-25 процентов местного
энергопотребления.

Губернатор Вячеслав Позгалев пообещал энергетикам под-
держку в реализации важного для Вологодчины проекта.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЭКОНОМИКА

РЕАЛЬНЫЙ
ЭФФЕКТИВНЫЙ

КУРС РУБЛЯ
С 2011 ГОДА
НАЧНЕТ
ОСЛАБЛЯТЬСЯ

Темпы роста реального
эффективного курса руб-
ля в 2008 году снизятся до
3-4%, к 2010 году курс
практически перестанет
укрепляться и в дальней-
шем возможно его не-
большое ослабление, го-
ворится в «Основных па-
раметрах прогноза соци-
ально-экономического
развития РФ до 2011
года», опубликованных в
четверг на сайте Минэко-
номразвития.

В соответствии с основ-
ным (инновационным) вари-
антом прогноза, реальный
эффективный курс рубля по
итогам 2008 года вырастет на
3,7%, в 2009 году - на 1,6%, в
2010 году - на 1,0%, а в 2011
году - снизится на 0,2%.

Валютные резервы, со-
гласно прогнозу, возрастут в
2008 году примерно на 125
миллиардов долларов и дос-
тигнут при прочих равных ус-
ловиях 600 миллиардов дол-
ларов. К 2010 году в резуль-
тате сжатия сальдо по теку-
щим операциям рост резер-
вов может полностью прекра-
титься.

В этих условиях номи-
нальный эффективный курс
рубля в 2008 году будет ос-
таваться относительно ста-
бильным. В 2008-2010 годах
сокращение сальдо счета те-
кущих операций может выз-
вать понижение номинально-
го эффективного курса на 2-
4% в год.

Курс доллара на конец
2008 года Минэкономразви-
тия оценивает в 24,0 рубля за
доллар, 2009 года - 25,6 руб-
ля за доллар, 2010 года - 26,8
рубля за доллар, 2011 года -
28,2 рубля за доллар.

По материалам
РИА «Новости».

ВИЗИТЫ

КОСМОНАВТЫ НА ВОЛОГОДЧИНЕ
Делегация Федерации космонавтики России посетит

нашу область 20-23 мая.
В ее составе летчики-космонавты СССР, дважды Герои Со-

ветского Союза Владимир Коваленок и Александр Иванченков,
летчик-космонавт СССР, Герой Советского Союза Виктор Афа-
насьев, летчик-космонавт СССР, Герой Советского Союза, член
Президиума Федерации космонавтики России Анатолий Бере-
зовой.

Сегодня, в 11 часов 30 минут, члены делегации возложат цветы
к памятнику космонавту Павлу Беляеву. 21 мая, в 9 часов 30 минут,
посетят Дом-музей Можайского, где ребята из детской военно-пат-
риотической организации «Беляевцы Вологодчины» примут гостей
в почетные члены организации, а также встретятся с членами аэро-
космического клуба и примут участие в посадке Аллеи космонав-
тов. В этот же день делегация Федерации космонавтики посетит
областную кадетскую школу-интернат в Соколе.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

КОНКУРС

ПОБЕДИЛ МИХАИЛ ЛУТОШКИН
Заведующий вторым кардиологическим отделением го-

родской больницы № 1 г. Вологды Михаил Лутошкин стал
победителем конкурса «Лучший врач года».

Второе место присуждено заведующему приемно-диагности-
ческим отделением Сокольской центральной районной больни-
цы Сергею Белову, третье - врачу-психиатру областной психиат-
рической больницы Геннадию Ваенскому.

Торжественная церемония награждения победителей пройдет
в Вологде 10 июня, в День медицинского работника.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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- Геннадий Иванович,
что изменилось за эти
годы? Много ли оста-
лось на территории на-
шей страны мест, где
люди не имеют возмож-
ности смотреть телеви-
дение и слушать радио?

- Я бы отделил телеви-
дение от радио. Радио бо-
лее доступно, у нас рабо-
тают мощные передатчи-
ки, которые вещают над
тайгой, в Заполярье, на
Дальнем Востоке, поэто-
му нужно скорее гово-
рить о такой серьезной
проблеме, как отсутствие
возможности смотреть
ТВ-каналы. На сегодняш-
ний день, по нашим оцен-
кам, примерно 10 тысяч
населенных пунктов - а
это примерно 1,5 милли-
она наших сограждан - не
могут смотреть телевиде-
ние. Конечно, это всего
лишь маленькие таежные
поселки, крохотные точ-
ки на карте страны, но
это не значит, что госу-
дарство не должно ре-
шать эту проблему. Как
раз в концепции разви-
тия телерадиовещания
ставится задача - к 2015
году обеспечить стопро-
центный охват террито-
рии страны.

(В настоящее время
96,5% жителей Вологод-
ской области имеют воз-
можность смотреть одну
телевизионную програм-
му, 93% - две, 57,5% -
три, а 50% - более пяти
телевизионных про-
грамм).

Здесь есть еще одна бо-
лее масштабная и объем-
ная проблема. Она заклю-
чается в том, что суще-

ствует серьезное неравен-
ство в доступе к ТВ-про-
граммам, даже там, где
есть телевидение. Одно
дело, когда человек мо-
жет смотреть 1-2 програм-
мы, и совсем другое, ког-
да у него есть выбор из
полутора десятков про-
грамм и больше. И это
неравенство характеризу-
ет социальную поляриза-
цию между большими го-
родами и всей остальной
Россией.

Мы, как федеральное
предприятие, все послед-
ние годы занимались тем,
что ликвидировали эту
ситуацию: ставили пере-
датчики каналов «Куль-
тура», «Спорт», «Петер-
бург - Пятый канал» в
маленьких населенных
пунктах, развивали реги-
ональные каналы телеви-
дения, создавали сети,
которые позволяют ве-
щать из областного цент-
ра и рассказывать жите-
лям субъектов Федерации
о том, чем живет их ре-
гион.

(В Вологодской области
в 2008 году планируется
ввод в эксплуатацию ТВ-
передатчиков, транслиру-
ющих ТК «Спорт», в на-
селенных пунктах Андо-
ма, Борисово-Судское,
Вытегра, Деревенька,
Кичменгский Городок,
Ошта, Пяжелка, Чагода,
Чушевицы, Шуйское, Ус-
тюжна; ТК «Культура» -
в населенных пунктах
Кичменгский Городок и
Чагода, а программы ТК
«Петербург - Пятый ка-
нал» - в населенном пун-
кте Устюжна. В планах
2009 года - еще в трех

населенных пунктах про-
грамма «Спорт» и в пяти
«Петербург - Пятый ка-
нал»).

Мне кажется это важ-
но, потому что главный
плюс цифровизации - это
не качество картинки, а
возможность дать в каж-
дый дом и квартиру гораз-
до больше новых телеви-
зионных каналов.

- Именно поэтому вы
всегда были сторонни-
ком скорейшего перехода
на цифру?

- И поэтому тоже. Это
ближайшие перспективы
нашей страны и в то же
время обязательство
РТРС. Все же цифровиза-
цию придумали не мы, а
те инженеры, которые
разработали цифровые
технологии, и мировое
сообщество, которое при-
няло решение о переходе
на цифровое телевещание.
И у России есть конкрет-
ные обязательства. Они
определяются в том чис-
ле и перечнем частот, ко-
торые наша страна может
использовать для нового
цифрового телевидения, и
задачей в 2015 году от-
ключить аналоговое веща-
ние. Поэтому если страна
дала такое обязательство,
то мы как предприятие,
отвечающее в стране за
эфир, должны приступить
к выполнению этой зада-
чи: точно посчитать плю-
сы - политические, соци-
альные, экономические,
выверить тактику движе-
ния, чтобы минусов было
как можно меньше. Все-
таки пока развиваются
цифровые системы, в
стране должно одновре-

менно оставаться аналого-
вое вещание.

Думаю, что с точки зре-
ния подготовки к цифро-
визации мы все-таки от-
стаем сегодня от европей-
ских стран и нам придет-
ся их догонять. Хотя, с
другой стороны, западные
государства сами не раз
передвигали сроки, пото-
му что понаделали нема-
ло ошибок. Хочется наде-
яться, что наша страна
сумеет избежать этих
ошибок и сможет реали-
зовать грамотный цифро-
вой проект.

Чем энергичнее госу-
дарство будет осуществ-
лять цифровой проект,
тем больше мы дадим ре-
альных импульсов своей
промышленности. Вот
почему РТРС проявляла и
будет проявлять актив-
ность при переходе на
цифру.

- Принесла ли ваша ак-
тивность заметный ре-
зультат на данном эта-
пе? Учтены ли ваши
предложения и какой по-
лучилась концепция раз-
вития телерадиовеща-
ния до 2015 года?

- Концепция получи-
лась серьезной. На мой
взгляд, это значительный
шаг вперед: в ней пропи-
саны все проблемы, кото-
рые предстоит решить, и
обозначены грядущие
правила игры. Но это
только первый шаг, там
нет многих утвержденных
параметров этого перехо-
да.

Если говорить о ключе-
вых проблемах, то преж-
де всего нужен новый ча-
стотный план, то есть

надо определить, на ка-
ких частотах и на каких
территориях будет осуще-
ствляться цифровое веща-
ние.

Кроме того, надо опре-
делить новые правила
лицензирования в цифро-
вом вещании. Сегодня
один передатчик - один
канал. Но когда один пе-
редатчик начнет работать
на 10-12 каналов, возник-
нет другая ситуация.
Нужно прописать, за что
зритель должен будет
платить в цифровой эпо-
хе, а чем он будет продол-
жать пользоваться бес-
платно. Необходимо опре-
делиться и с источника-
ми финансирования всего
проекта: что должен по-
тратить федеральный, ре-
гиональный бюджет, а
что - бизнес.

РТРС разработала свой
вариант программы, кото-
рый передали заинтересо-
ванным ведомствам.

- Реальны ли утверж-
денные сроки оконча-
тельного перехода на
цифру?

- Считаю, что до 2015
года страна вполне может
осуществить этот проект.
Можно ли сделать это
раньше? Сомневаюсь. Мы
два года потратили на
дискуссии, и раньше мне
казалось, что можно сде-
лать все быстрее. Но сей-
час вижу, что потребует-
ся достаточно много вре-
мени на тщательную под-
готовку и только после
этого возможен серьезный
старт. 2015 год - это ко-
нечный срок, но так как
график будет региональ-
ным, то отдельные терри-
тории России могут вой-
ти в цифровую эпоху уже
начиная с 2011 года.

- В лидерах могут ока-
заться наиболее передо-
вые на сегодняшний день
регионы?

- Если вы имеете в виду
Мордовию, то на сегод-
няшний день цифровой ее
можно признать с оговор-
кой. Там создана более-
менее цельная система,

которая затрагивает лишь
сельские районы, но не
столицу республики. По-
этому на основе мордов-
ского опыта нельзя по-
строить сеть в России, и
в этом смысле в стране
нет продвинутых регио-
нов. И не может быть,
потому что отсутствуют
импульсы со стороны го-
сударства. Нет государ-
ственного плана движе-
ния. Поэтому я бы так
сказал: регионы должны
получить сигнал от госу-
дарства, и прежде всего от
РТРС, и тогда, я уверен,
начнется соревнование
между областями за пра-
во быть первыми. Но
нельзя допустить, чтобы
богатые регионы снова
получили преимущество,
а отстающие снова оказа-
лись на обочине, иначе
опять возникнет неравен-
ство, которое нельзя пе-
реносить в цифровую эпо-
ху.

Поэтому мы предложи-
ли каждому региону со-
здать свой серьезный про-
ект перехода на цифру, и
первым этапом этого про-
екта должна быть цифро-
визация всего, что имеет
отношение к телевизион-
ному сигналу и находит-
ся на территории субъек-
тов Федерации. У кого
комнатные антенны, у
кого коллективные, у
кого индивидуальные на
крыше, где какие пере-
датчики и приемники -
это надо все сегодня вы-
верить и определить, как
дальше развивать всю те-
левизионную систему. Это
предложение РТРС в
большинстве регионов
страны получило поддер-
жку, и в отдельных обла-
стях уже началась рабо-
та.

- То есть существую-
щие проблемы ставят
перед РТРС такие зада-
чи, которые превраща-
ют ваше предприятие не
просто в технологичес-
кую систему, как это
было раньше, а в новую
цифровую машину?

- Совершенно верно. В
РТРС уже ведутся работы
по созданию центров ком-
мутации, где будет рабо-
тать система контроля за
прохождением и каче-
ством сигнала, система
мониторинга, - то, чего
сейчас пока еще нет.

И первый контент-агре-
гатор уже создан здесь, в
Москве, на Никольской
улице, дом 7. Это буду-
щий центр управления
всей сетью. Здесь мы име-
ем возможность собирать
несколько сотен телевизи-
онных каналов и создаем
системы доставки их в
регионы, контроля за ис-
пользованием контента,
систему удаленного досту-
па к каждому телевизион-
ному передатчику, когда
будет возможность знать,
какое качество сигнала он
передает в настоящий мо-
мент. Это серьезная тех-
нологическая революция
всей системы, которой
располагает государство.
Поэтому я всем говорю,
что у РТРС до 2015 года
полная определенность и
мы знаем, что нам пред-
стоит сделать. Другой
вопрос: как сделать это
лучше? И также мы хо-
рошо понимаем, что циф-
ровизация России - это
ответственность РТРС.
Она даст новый импульс
развитию кабельных се-
тей, спутникового веща-
ния, в том числе и теле-
видению высокой четкос-
ти. Думаю, это прежде
всего в интересах телезри-
телей.

- То есть широкое вне-
дрение НD должно идти
вплотную с цифровиза-
цией?

- Еще семь лет назад в
Японии на экранах теле-
визоров я смотрел теле-
видение высокой четкос-
ти и думал, когда же оно
придет к нам. Думаю, что
параллельно надо стиму-
лировать решение сразу
нескольких задач: и лик-
видацию того неравен-
ства, о котором я гово-
рил, и возможность про-

сто смотреть телевиде-
ние, и одновременно раз-
вивать ТВ высокой четко-
сти и других стандартов.
Уровень жизни сейчас во
многом определяется
тем, что может потреб-
лять человек в качестве
информационного про-
дукта и в каком качестве.
И эта планка должна
быть не ниже, чем у ве-
дущих стран, если мы
заявляем о России, как о
развитой стране.

Мы планируем развер-
нуть тестовые зоны НD в
Москве, в Санкт-Петер-
бурге, Калининграде, в
Самаре, в Краснодарском
крае, в Ингушетии, в Ка-
лужской области, на Ура-
ле, в Хабаровском крае.
То есть мы сейчас опре-
деляем по нескольку ре-
гионов в каждом феде-
ральном округе для того,
чтобы получить те резуль-
таты, которые позволили
бы нам масштабировать
проект НD на всю Россию.
Сейчас ведутся перегово-
ры о вещании в НD,
конечно же, канала
«Спорт», поскольку
Олимпиада в Сочи плани-
руется передаваться в
этом формате, во всяком
случае, так хочет МОК. И
мы к этому должны гото-
виться.

- То есть вас можно
отнести к числу поклон-
ников телевидения высо-
кой четкости?

- С полным основанием.
Мне кажется, это очень
интересно. И если будут
созданы уже системы по-
стоянного эфирного веща-
ния, то я точно буду по-
требителем НD. Я имел
возможность одновремен-
но смотреть программу в
цифровом качестве и НD
- разница очень суще-
ственная. Это громадное
удовольствие!

Материал основан
на интервью генерального

директора ФГУП
«Российская телевизионная

и радиовещательная сеть»
Геннадия Ивановича

Скляра изданию HDman,
№ 3, март-апрель 2008 г.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Геннадий СКЛЯР: «НЕОБХОДИМО ЭНЕРГИЧНЕЕ
ОСУЩЕСТВЛЯТЬ ЦИФРОВОЙ ПРОЕКТ»
Г.И.Скляр назначен генеральным директором ФГУП «Российская

телевизионная и радиовещательная сеть» более шести лет назад.

Его вступление в должность запомнилось несколькими моментами:

публичным заявлением об ответственности своего предприятия

за качество распространения телерадиосигнала на территории

России, пропагандой российского цифрового проекта

и объявленным курсом на ликвидацию «таежных» российских

уголков, не охваченных телерадиовещанием.

Это был даже не прием, а
скорее дружеская встреча. На
столах, за которыми сидели
гости, стояли разные вкуснос-
ти: соки, фрукты, клубника со
сливками, какие-то замысло-
ватые пирожные, официанты
разносили мороженое. Веду-
щие шутили и общались с за-
лом в непосредственной мане-
ре. А в зале - сорок семей, из
них десять многодетных, четы-
ре - представители творческих
династий, две семьи «золотых»
юбиляров. Все семьи - побе-
дители областных и районных
конкурсов, смотров и фестива-
лей. Вот семья Бушмановых из
Вожегодского района, победи-
тель районного конкурса «Се-
мейный лад». Александр Нико-
лаевич работает водителем,
Татьяна Алексеевна - директор
краеведческого музея в Воже-
ге. Вместе 18 лет. Супруги вос-
питывают двух замечательных
дочек: Юля заканчивает третий
класс, занимается в музыкаль-
ной школе по классу фортепи-
ано - и все на «отлично», млад-
шей, Анечке, 5 лет, она ходит в
садик.

- Какие качества вы приви-
ваете своим детям? - интере-
суюсь я у Татьяны Алексеевны.

- Уважение к старшим, лю-
бовь к труду. Девочки хоть и
небольшие еще, но для нас -
настоящие помощницы. Чтобы

мы с мужем ни делали, они
всегда рядом. Дрова склады-
ваем - и Анечка пытается поле-
нья таскать...

- А трудности при воспита-
нии детей были?

- Были, конечно, как и у всех,
но мне нравится быть мамой,

я люблю свою семью, как и мой
муж. И дети всегда с нами. У
нас активная жизненная пози-
ция: постоянно принимаем
участие в конкурсах, спортив-
ных соревнованиях, отмечаем
семейные и народные празд-
ники всей нашей большой и

дружной семьей - а это и ба-
бушки-дедушки, и сестры-
братья, и дяди-тети.

Поздравить лучшие семьи
пришли первый заместитель
Губернатора Вологодской об-
ласти Иван Поздняков, пред-
седатель Законодательного
Собрания области Николай Ти-
хомиров, супруга Губернатора
области Татьяна Позгалева,
архиепископ Вологодский и
Великоустюжский Максимили-
ан.

«Собрав лучшие семьи об-
ласти, гордость Вологодчины,
мы хотим на вашем примере
показать, насколько важен ин-
ститут семьи в жизни нашего
общества, - отметил Иван По-
здняков. - Семья - это то, что
позволяет человеку встать на
ноги, реализовать себя, дать
жизнь следующему поколе-
нию. Институт семьи - основа,
на которой стоит и будет раз-
виваться земля вологодская и
вся Россия».

Ивана Анатольевича под-
держал и председатель Зако-
нодательного Собрания обла-
сти Николай Тихомиров, отме-
тив в своей поздравительной
речи: «Главное для нас сейчас
- восстановить семейные цен-
ности, которые основываются
на нашей национальной рус-
ской культуре. К нам пришло
наконец осознание того, что
будущее нашего государства
невозможно без семьи».

 Евгения МНОЖИНСКАЯ.

ПРАЗДНИК

ЧТО МОЖЕТ БЫТЬ СЕМЬИ ДОРОЖЕ?
В рамках мероприятий, посвященных Международному дню семьи, а также

в соответствии с планом по проведению Года семьи в нашей области в зале

областной филармонии 15 мая прошел торжественный прием лучших семей

области от имени Губернатора Вологодской области Вячеслава Позгалева.
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Для участников вечера выступали лучшие артисты Вологодчины.

Семья БУШМАНОВЫХ из Вожегодского района - победитель районного конкурса «Семейный лад».

АКЦИЯ

«Я - ВАШ УЧАСТКОВЫЙ»
Без малого 53 процента вологжан знают своего участко-

вого уполномоченного милиции. Причем почти все они об-
ращались к нему по тем или иным вопросам и более чем в
80 процентах случаев получили от участкового практичес-
кую помощь. Об этом свидетельствуют результаты мони-
торинга общественного мнения, проведенного в апреле
среди жителей областного центра (в опросе принимали уча-
стие тысяча человек в возрасте от 14 до 60 лет).

Интересны и другие цифры: 32 процента опрошенных отме-
тили, что отличительной чертой участкового является тактичность
и вежливость, 34 процента принявших участие в мониторинге
считают, что участковый своевременно среагировал на их заяв-
ление и обращение. Не обошлось и без отрицательных отзывов:
о бестактности и низкой культуре общения со стороны участко-
вого, о формальном подходе и волоките.

Впрочем, руководство УВД по Вологде надеется, что уже в
ближайшее время мнение населения о деятельности «Анискиных»
улучшится. По крайней мере, повысить авторитет участковых сре-
ди вологжан, установить доверительные отношения с граждана-
ми для получения информации о готовящихся и совершенных
правонарушениях и преступлениях - такую цель преследует стар-
товавшая в Вологде 15 мая широкомасштабная акция «Я - ваш
участковый уполномоченный милиции».

В Вологде, в отличие от других российских городов, удалось
не только сохранить опытные кадры участковых, но и уже сложив-
шуюся базу. В последнее время на опорных пунктах милиции по-
явилась новая оргтехника, для участковых приобретается авто-
транспорт. Только в прошлом году были полностью отремонти-
рованы два ОПМ, и такую работу намечено продолжать и в даль-
нейшем.

Созданы условия и для материального поощрения участковых
уполномоченных. Из городского бюджета каждому сотруднику под-
разделений участковых уполномоченных милиции ежемесячно
выплачивается по тысяче рублей. За наилучшие показатели рабо-
ты по итогам 2007 года несколько участковых уполномоченных и
их помощников (а такие должности введены на Вологодчине в про-
шлом году) поощрены единовременными выплатами в сумме 40
тысяч рублей... Кстати сказать, штат участковых уполномоченных
милиции в областном центре насчитывает без малого 100 чело-
век, 32 сотрудника являются помощниками участковых.

...В ходе акции участковые при обходе своего административ-
ного участка будут выдавать населению памятки со своими ко-
ординатами, информацию о том, как уберечься от грабежей, раз-
бойных нападений и краж, а также телефоны справочных и спе-
циальных служб. Кроме того, в период проведения акции, в по-
недельник, среду и пятницу, с 17 до 18 часов, вологжане смо-
гут обратиться за помощью или задать интересующие их вопро-
сы начальнику отделения участковых уполномоченных милиции
УВД по Вологде Алексею Евгеньевичу Хахалину (тел. 76-30-18).

По итогам акции будет определен лучший опорный пункт ми-
лиции и лучший участковый уполномоченный. Продлится акция
до 30 мая.

Игорь МИТИН.
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Звоните нам по телефону 21-16-15. Редактор выпуска Владимир КУЗНЕЦОВ

КРАСНЫЙ СЕВЕР

УТОЧНЕНИЕ
Под рубрикой «По страни-

цам газет» в выпуске «Голоса
ветерана» № 8 была помеще-
на информация, заимствован-
ная в великоустюгской газете
«Советская мысль», в которой
критиковались нововведения в
комплексном центре социаль-
ного обслуживания (КЦСОН).

Директор МУ «КЦСОН»
Г.В.Беляева сообщила, что ин-
формация эта не соответству-
ет действительности. На са-
мом деле в ней шла речь об от-
делении Пенсионного фонда.

Редакция «Советской мыс-
ли» опубликовала сообще-
ние, в котором принесла свои
извинения МУ КЦСОН и чита-
телям за свою оплошность.

Редакция «Голоса ветера-
на» присоединяется к этим
извинениям.

ПАМЯТЬ

ИХ ОСТАЛОСЬ
ТОЛЬКО ДВОЕ...

Время необратимо. Все
меньше остается среди
нас участников Великой
Отечественной войны,
спасших человечество от
фашизма.

В нашей группе, к приме-
ру, осталось лишь двое быв-
ших воинов-фронтовиков:
Николай Васильевич Маурин
и Иван Андреевич Шихов.
Первый из них прошел доро-
гами войны до Кенигсберга,
имеет медаль за взятие это-
го города-крепости, второй
воевал на Калининском
фронте, затем под Сталин-
градом, где был тяжело ра-
нен, награжден медалью «За
отвагу». Несмотря на тяже-
лую болезнь, работал учите-
лем сельской школы в Кирил-
ловском районе.

Оба, невзирая на солид-
ный возраст, ведут активный
образ жизни, посещают кон-
церты и другие обществен-
ные мероприятия, а летом с
удовольствием работают на
даче.

От имени группы я искрен-
не поздравляю их, а также ве-
теранов труда военной поры
А.А.Иванову, З.Н.Исачеву,
А.С.Кострову, В.В.Наумову,
И.В.Подлужную, И.М.Фроло-
ву, К.В.Шадрину, С.Н.Губину,
А.Н.Красильникову с замеча-
тельным праздником - Днем
Победы и желаю им всего са-
мого доброго.

Надежда Ильинична
НОВИКОВА,

руководитель третьей
группы ветеранской

организации «Надежда»,
г. Вологда.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

«ЖИВЕТ
В СВЕРШЕНИЯХ
СВОИХ»

Книжка под таким на-
званием вышла в селе
Шуйское, центре Между-
реченского района. Она
содержит воспоминания
об уроженце этого края из-
вестном поэте, прозаике,
краеведе Мануиле Алексе-
евиче Свистунове.

Его земляки, ученики, дру-
зья и знакомые, ветераны
труда, журналисты, коллеги
по творческому цеху с боль-
шой теплотой рассказывают о
безграничной любви этого
незаурядного человека к сво-
ей малой родине, ее истории
и людям, о той огромной по-
мощи, которую он оказывал
начинающим литераторам.

Среди авторов публика-
ций и член нашей обще-
ственной редакции Э.Г.Лео-
нидов, который учился с по-
этом в одной группе на исто-
рико-филологическом фа-
культете Вологодского госу-
дарственного педагогичес-
кого института.

Добавим, что М.А.Свисту-
нов длительное время состо-
ял в Вологодской городской
ветеранской организации
членов Союза журналистов
России, принимал активное
участие в ее работе.

Без сомнения, книжка эта,
изданная тиражом всего 150
экземпляров, станет библио-
графической редкостью.

Л.ГЕОРГИЕВ.

В арсенале средств,

способствующих

профилактике

и лечению простудных,

травматических и ряда

других заболеваний,

не последнее место

занимают грелки.

Некоторые люди считают, что
пользоваться ими легко и про-
сто: налил в нее горячей воды,
приложил к больному месту и
жди, когда придет желанное об-
легчение. На самом же деле не-
умелое использование грелки
может привести не к излечению
от недуга, а к его осложнению.
Учитывая это, мы попросили
специалиста рассказать, как

пользоваться этим несложным
«инструментом».

Прежде всего следует напом-
нить, что грелки бывают хими-
ческие, электрические и другие.
Но самыми распространенными
являются, конечно же, водяные.
Нет, пожалуй, человека, который
бы ими не пользовался. Они про-
изводятся в виде плоского рези-
нового резервуара прямоуголь-
ной или округлой формы емкос-
тью 1,0-1,5 литра с плотно за-
винчивающейся эбонитовой
пробкой.

Грелку заполняют водой, на-
гретой до 60 градусов, на три

четверти ее емкости, выпускают
сверху воздух и плотно завинчи-
вают пробкой. Затем ее оберты-
вают в несколько слоев тканью
(полотенце, салфетки) и разме-
щают на проблемном участке
тела.

По мере остывания число
слоев ткани уменьшают или
грелку повторно заливают горя-
чей водой. При отсутствии спе-
циальной резиновой грелки
можно использовать плоскую
бутылку с хорошо подогнанной
пробкой.

Применяется метод лечения с
помощью грелки при послед-

ствиях травм, переохлаждении и
хронических воспалительных
процессах.

Применение грелки при ост-
рых воспалительных процессах в
брюшной полости, раневой ин-
фекции, повреждении почки, он-
кологических заболеваниях мо-
жет вызвать серьезные осложне-
ния. Настоятельно рекомендую:
воздержитесь от применения
грелки без предварительного
совета врача!

Татьяна ЛЕБЕДЕВА,
главный внештатный

физиотерапевт
Дома здоровья.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

- Валентина Ивановна, - по-
интересовался он, - как органи-
зована работа совета?

- Прежде всего должна ска-
зать, что для такой крупной орга-

низации, как наша, он неболь-
шой - всего 11 человек. Но это
дружный, сплоченный коллектив

единомышленников, способный
творчески решать стоящие пе-
ред ним задачи. Все они возглав-

ляют постоянные комиссии или
входят в их состав. Своей глав-
ной задачей совет считает ока-

зание посильной помощи каждо-
му ветерану.

В частности, комиссии сове-

та ветеранов приняли на себя
обязанность по сбору и обмену
страховых полисов пенсионе-

ров, оформление документов на
получение статусов ветеранов
войны и «детей войны». Тради-

ционно практикуются визиты ми-
лосердия к больным людям, во
время которых им оказывается

необходимая помощь.
Одной из самых острых

проблем было обеспечение по-

жилых людей дровами. Сейчас
удалось в основном ее решить.
Совет при активном содействии

администрации города органи-
зовал сбор заявок и в соответ-
ствии с ними проводит выписку

лесобилетов. Создана постоян-
ная бригада по заготовке и вы-

возке дров, оснащенная тракто-

ром и лесовозной машиной. Эта
система действует не первый
год.

Весной по заявкам ветеранов
производится вспашка огоро-
дов, подвозка навоза, торфа.

Оказывается помощь в доставке
пиломатериалов для ремонта
жилья и хозяйственных постро-

ек.
Одной из благотворительных

форм заботы о пожилых людях

считаем чествование их по слу-
чаю юбилейных дней рождения,
золотых свадеб, других памят-

ных событий. Стараемся органи-

зовать их так, чтобы они надолго

остались в памяти.
- Проведение таких меро-

приятий, вероятно, способ-
ствует патриотическому и
нравственному воспитанию
молодежи?

- Конечно же. Поэтому мы
стараемся привлечь к участию в
них людей младших поколений,

особенно учащихся, а также уч-
реждения культуры, образова-
ния, профсоюзные и другие об-

щественные организации.
Совместно проводим и дру-

гие мероприятия, имеющие ши-

рокий общественный резонанс.

К примеру, в минувшем году в

рамках подготовки к 20-летию
ветеранской организации совет
совместно с музеем организова-

ли конкурсные игровые програм-
мы: «Бабушкины науки», «Хрони-
ка полезных дел», «Ох, вздохи,

шуточки». Совместно с Домом
культуры провели слет солдатс-
ких матерей, вечера-встречи де-

тей войны, мероприятия, посвя-
щенные 75-летию Сокольского
района, проводы призывников в

Вооруженные Силы.
- Трудно представить, как

совету ветеранов удается
проводить такой широкий
спектр мероприятий...

- Понятное дело, мы не смог-

ли бы в одиночку выполнять та-
кой объем работы. Выручает
тесное деловое взаимодействие

с администрацией города, ее
структурных подразделений, с
руководителями предприятий и

организаций. Именно в этом я
вижу залог успеха всей нашей
деятельности. Словом, мы ста-

раемся быть в гуще жизни, а не
оставаться на ее обочине.

Мне остается лишь доба-
вить, что Валентина Ивановна
является подлинным органи-
затором, душой ветеранского
сообщества, городскую орга-
низацию которого она воз-
главляет четырнадцатый год.
За личные заслуги ей присво-
ено звание «Почетный гражда-
нин города Кадникова».

Валентин БАБАЕВ,
член Сокольского

городского совета
ветеранов.

Для организации социаль-
ной защиты данной катего-
рии граждан в районе функ-
ционируют два дома-интер-
ната для граждан пожилого
возраста и инвалидов, а так-
же шесть отделений социаль-
ного обслуживания на дому
при муниципальном управле-
нии «Комплексный центр со-
циального обслуживания на-
селения Кирилловского рай-
она» (МУ «КЦСОН»). К сожа-
лению, существующая оче-
редь в стационарные учреж-
дения не сокращается, на-
блюдается рост численности
клиентов социального обслу-
живания на дому. Пожилые
люди преклонного возраста
нуждаются в ежедневном
круглосуточном уходе. Кроме
того, старость - это не толь-
ко угасание жизненных сил и
болезни. Самое тяжелое -
одиночество, особенно в
наше время, когда все чаще
возникают ситуации, в кото-
рых формально у пожилого
человека есть близкие, но на
самом деле он им не нужен.
Пребывание же в семье с хо-
рошим семейным микрокли-
матом является необходи-
мым условием психологичес-
кого благополучия.

Устройство пожилого че-
ловека в семью в Кириллов-
ском районе впервые состо-
ялось еще в 2000 году. Забо-
ту о Марии Семеновне Смир-
новой, инвалиде I группы,
взял на себя социальный ра-

ботник Александр Захарович
Махонин. С тех пор в семьях
социальных работников про-
живали еще пять человек по-
жилого возраста. Инициатива
социальных работников стала
основой проекта «Наш выбор -
семья», разработанного спе-
циалистами Комплексного
центра социального обслужи-
вания населения района.

Внедрению такой формы
работы через центры социаль-
ного обслуживания мешает от-
сутствие нормативно-право-
вой базы. Необходимо законо-
дательно отрегулировать воп-
рос об оплате труда соци-
альных работников, расходах
на содержание пожилых лю-
дей, а также вопросы, касаю-
щиеся их имущества и жилья.
Осложняет работу и психоло-
гический фактор. Специалис-
ты, внедряющие данную техно-
логию, считают, что взять в се-
мью пожилого человека зачас-
тую сложнее, нежели малень-
кого ребенка. «Дело в том, что
взрослый человек прекрасно
осознает всю необычность си-
туации, боится, что не оправ-
дает надежд, что будет обузой
для семьи», - поясняют они.

Несмотря на все трудности,
сегодня в районе четыре при-
емных семьи. Более четырех
лет в семье Дианы Александ-
ровны Ловцовой живет одино-
кая женщина, инвалид I группы
Евдокия Алексеевна Корнило-
ва. В этом году ей исполнилось
94 года. Чтобы она не осталась

одна в заброшенной деревне,
семья решила взять ее к себе.
В Талицком поселении четы-
ре года в семье Игоря Влади-
мировича Корулина прожива-
ет Владимир Степанович Кор-
жобин, инвалид II группы, так-
же не имеющий близких род-
ственников. Недавно на тер-
ритории этого же поселения
образовалось еще две прием-
ных семьи. Для Надежды Ми-
хайловны Ковалени приемная
семья стала единственным
выходом из трудной жизнен-
ной ситуации, поскольку даже
передвигаться она может с
большим трудом. Соци-
альный работник Юрий Алек-
сеевич Миронов без долгих
раздумий взял ее в свою се-
мью. А в семье Татьяны Ива-
новны Апанициной кроме по-
жилой матери теперь прожи-
вает Мария Григорьевна Фо-
мина. Совсем скоро ей испол-
нится 99 лет.

Обслуживание в приемной
семье трудно сравнить с об-
служиванием на дому, данная
форма является самостоя-
тельной, имеющей свои осо-
бенности, но по характеру ус-
луг, количеству и кратности
их предоставления прибли-
жается к стационарному.

Есть ли будущее у прием-
ных семей? Мы считаем, что
приемная семья может стать
для пожилого человека не
только альтернативой поме-
щения в дом-интернат, но и
возможностью преодолеть
одиночество, обрести близ-
ких людей, почувствовать
семейную заботу.

В.Р.СИРОТКИНА,
директор МУ «КЦСОН»

Кирилловского района.

Традиционными стали «Уроки
гражданина», Дни самоуправле-
ния, неделя памяти «9 вал» и дру-
гие мероприятия, в основу кото-
рых заложено патриотическое
воспитание. Большую популяр-
ность приобрел включенный в
учебные планы школ курс «Исто-
рическое краеведение». Инте-
ресно, что при этом определи-
лась специализация в тематике.
Так, вожегодская средняя школа
№ 2 собирает материалы по ис-
тории вологодских храмов,

Явенгская - по ветеранам лесной
промышленности, Ючкская - о
переселенцах, Тигинская - о на-
родных промыслах. Ветераны
помогают ребятам в сборе мате-
риалов, проводят беседы по
этой тематике.

Слаженно, творчески рабо-
тают члены ветеранского клу-
ба «Золотая пора» и молодеж-
ного клуба «Подросток». Их
опыт используют ветеранские
организации.

Стало традицией накануне

Дня защитника Отечества прове-
дение районного слета юнар-
мейцев памяти кавалера ордена
Славы Е.П.Макарова, конкурса
«Праздник года» имени С.Пре-
минина.

Проведение этих и других со-
вместных мероприятий дает по-
ложительный эффект. Район
ежегодно выполняет план при-
зыва на службу в Российскую
Армию, нет отказников, дезерти-
ров. Многие из ребят, отслужив-
ших в армии, возвращаются на
родину и включаются в активную
трудовую деятельность.

Недавно комиссия по патри-
отическому воспитанию област-
ного совета, рассмотрев инфор-
мацию Вожегодского районного
совета о работе по патриотичес-
кому воспитанию молодежи,
дала ей положительную оценку.

Вениамин ЛЕСИХИН,
председатель комиссии

по патриотическому
воспитанию областного

совета ветеранов.

Редакция обратилась в де-
партамент труда и социаль-
ного развития области с
просьбой дать читателям
разъяснение о порядке обес-
печения инвалидов транспор-
том.

Предлагаем читателям
предоставленную консульта-
цию.

В настоящее время обеспе-
чение инвалидов транспортом
осуществляется в соответ-
ствии с постановлением Пра-
вительства РФ от 6 сентября
2007 года № 651 «Об обеспе-
чении транспортными сред-
ствами за счет средств феде-
рального бюджета инвалидов,
поставленных до 1 января 2005
года органами социальной за-
щиты населения субъектов РФ
на учет по обеспечению транс-
портными средствами».

Этим постановлением опре-
делено, что легковые автомоби-
ли предоставляются бесплатно
за счет средств федерального
бюджета в порядке очереднос-
ти инвалидам Великой Отече-
ственной войны и инвалидам
боевых действий, а также участ-
никам Великой Отечественной
войны, ставшим инвалидами
вследствие общего заболева-
ния, трудового увечья или дру-
гих причин (кроме лиц, инвалид-
ность которых наступила вслед-
ствие их противоправных дей-
ствий), имеющим медицинские
показания на бесплатное полу-
чение автомобилей и впервые
поставленным до 1 января 2005
года органами социальной за-
щиты населения субъектов РФ
на учет по обеспечению автомо-
билями в соответствии с дей-
ствовавшими до указанной даты

законодательными и иными
нормативными правовыми акта-
ми.

Данным постановлением не
предусмотрено обеспечение
транспортом на льготных усло-
виях инвалидов от общего забо-
левания, а также замена транс-
порта после истечения 7-летне-
го срока его эксплуатации и пре-
доставление денежной компен-
сации вместо получения транс-
порта.

Инвалиду, отказавшемуся от
обеспечения автомобилем, сто-
имость транспортного средства
не выплачивается.

Министерством здравоохра-
нения и социального развития
России в настоящее время рас-
сматривается возможность пре-
доставления с 2009 года инвали-
дам войны, вставшим на учет на
получение транспорта впервые
до 1 января 2005 года, выбора:
получение автомобиля или де-
нежной компенсации в размере
100 тысяч рублей взамен получе-
ния автомобиля.

Решение, принятое по этому
поводу, будет опубликовано в
средствах массовой информа-
ции.

У нас в области немало опыт-
ных, авторитетных специалистов
ветеринарной службы. К их чис-
лу относится Г.Н.Преображен-
ская. Она родилась в Ленингра-
де. Но так уж случилось, что пос-
ле окончания средней школы два
года работала лаборантом и еще
год бригадиром в мясожировом
цехе Тихвинского мясокомбина-
та. Это и предопределило выбор
профессии. Она поступила на
технологический факультет Ле-
нинградского ветеринарного ин-
ститута. Учиться ей было проще,
чем многим ее сокурсникам, так
как она уже имела солидную
практику.

После окончания в 1965 году
института Галина Никоновна по-
лучила назначение на Вологод-
ский мясокомбинат, где труди-
лась на разных должностях три-
надцать лет. После этого ее как
опытного специалиста, тонко
знающего технологию и особен-
ности работы на мясопромыш-
ленном предприятии, назначили
главным ветврачом областного
объединения «Вологдамясо-
пром», в который тогда входили
Вологодский и Череповецкий и
менее крупные Великоустюгский,
Сокольский, Кичменгско-Горо-
децкий и Тотемский мясокомби-

наты. И хотя на этих предприяти-
ях работало от одного до трех
ветврачей, удалось избежать
массовых заболеваний людей из-
за некачественной мясопродук-
ции.

После образования в 1986
году областного агропромыш-
ленного комитета, в состав кото-
рого вошли все подразделения
агропромышленного комплекса,
Г.Н.Преображенскую назначили
в ветеринарный отдел ветвра-
чом, курирующим переработку
мясных продуктов не только на
мясокомбинатах, но и на убой-
ных пунктах, свино- и птицефаб-
риках, откормочных комплексах.

На работу в эти структуры
пришли молодые ветврачи, Га-
лине Никоновне пришлось учить
их, обогащать знаниями и опы-
том. В начале 90-х годов после
приватизации мясокомбинатов
и других перерабатывающих
предприятий вместо ведом-
ственной ветеринарно-конт-
рольной службы была создана
государственная контрольная
служба с более широкими пол-
номочиями и обязанностями, и
ей опять пришлось заниматься
обучением ветработников, нала-
живанием взаимоотношений
между государственной ветери-

нарной службой и владельцами
приватизированных и вновь со-
здаваемых предприятий. А это
дело очень непростое и небес-
конфликтное. Но она успешно
справлялась с этими нелегкими
обязанностями.

В трудах да заботах время ле-
тит быстро. Пришла пора и Гали-
не Никоновне уходить на заслу-
женный отдых. Но она относится к
тем людям, о которых говорят, что
покой им только снится. Передав
дела своему преемнику, она пере-
шла на работу в областную вете-
ринарную станцию. И здесь ее
знания и опыт востребованы. Бо-
лее того, ее попросили принять
участие в становлении нового фе-
дерального органа - территори-
ального управления Россельхоз-
надзора по Вологодской области.
И она полтора года передавала
свой богатый практический опыт
сотрудникам этой службы.

Недавно друзья и коллеги по-
здравили Галину Никоновну с
юбилейным днем рождения. Было
много цветов, добрых слов, бла-
годарностей. Она их заслужила.

Александр ПЕТРОВ.

ЗАБОТА

Приемная семья
для... пожилых

На территории Кирилловского района проживает

более 18 тысяч человек. Третью часть всего

населения составляют граждане пожилого

возраста и инвалиды.

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Традиции крепнут
Вожегодский районный совет ветеранов,

его комиссия по патриотическому воспитанию,

возглавляемая А.Холостяковым, в деловом

взаимодействии с администрацией района

и ее структурными подразделениями, особенно

с отделом по делам молодежи и школами района,

проводят значительную работу по патриотическому

воспитанию молодежи. Она находится в центре

внимания пятнадцати ветеранских клубов,

районного и школьных музеев.

ИЗ ОПЫТА

В ГУЩЕ СОБЫТИЙ

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ

Кому владеть
автомобилем?

Ветеранская организация города Кадникова - одна из крупнейших в Сокольском

районе. В ней более 1300 пенсионеров, в том числе четырнадцать участников

Великой Отечественной войны, 352 труженика тыла. Возглавляет совет известный

и уважаемый человек - В.И.СИДОРОВА.

Недавно с нею встретился наш внештатный корреспондент.

Группа активистов городского совета ветеранов
(вторая слева в первом ряду В.И.Сидорова).

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Выбор на всю жизнь
Наше понятие о ветеринарном враче с детства

ассоциируется с добрым доктором Айболитом, который

лечит зверушек в экзотической Африке и пользуется

там огромной популярностью. Но навеянное Корнеем

Чуковским представление односторонне.

На самом деле ветеринарный специалист сопровождает

своих «пациентов» на протяжении всей их жизни.

Люди этой не очень-то романтичной профессии

выполняют ответственную работу.

Эта простая грелка

В общественную редакцию тематического выпуска

«Голос ветерана» поступают просьбы читателей

дать разъяснения по проблеме бесплатного

и льготного обеспечения автомобилями инвалидов

войны, инвалидов других категорий и их

родственников.

ПО

СТРАНИЦАМ

ГАЗЕТ

«СОВЕТСКАЯ
МЫСЛЬ»,
Великий Устюг

Судостроительно-судоре-
монтный завод - крупнейшее
и старейшее предприятие го-
рода. За более чем 120-лет-
нюю историю здесь построе-
ны сотни различных, в основ-
ном речных судов, обеспечи-
вался ремонт речного транс-
порта Сухонского бассейна.

Газета опубликовала ин-
тервью с ветеранами пред-
приятия, которое, к сожале-
нию, переживает не лучшие
времена. Его деятельность
ограничивается ремонтом.
Строительство новых судов
прекращено. Многие опыт-
ные корабелы нередко со
слезами на глазах оставили
родное предприятие. Но не-
смотря на это ветераны выра-
жают надежду, что предприя-
тие возродится. А надежда,
как известно, умирает по-
следней.

«НОВЫЙ
ДЕНЬ»,
с. Нюксеница

Недавно в Доме культуры
Городищенского поселения
состоялась презентация про-
фессии ткача. Ее провел рай-
онный Центр занятости насе-
ления. Обучение группы без-
работных женщин вели в те-
чение двух месяцев препода-
ватели Тарногского ПТУ. Вы-
пускники курсов показали
свое умение и полученные на-
выки. Во время учебы исполь-
зовался опыт местных масте-
риц ткацкого ремесла. Вы-
пускницы получили свиде-
тельства об окончании курса.
Для их работы руководство
сельского поселения выдели-
ло помещения. Уже первые
изделия, изготовленные
здесь, нашли спрос.

Газеты читал
член общественной

редакции
Борис СОЛОВЬЕВ.
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